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.0 trombone e a imprensa.

..

or Antônio Carlos Magalhães tem

notável capacidade para monitorar a

ios de comunicação. Travestido em

moralidade, suas acusações,'
ente do seu reiterado descompromisso

co as, tem ocupado manchetes e colunas. O
senador domina como poucos a técnica da construção
da notícia. Reconheço sua capacidade de se apoderar
de uma das bandeiras mais caras aos brasileiros: a do
combate à corrupção. Penso, no entanto, que o sucesso

mediático do "trombone turbinado" está intimamente
relacionado com a síndrome do denuncismo que,
crescentemente tem tomado conta das redações. O
senador diz o que quer. Não apresenta nenhuma prova.
E ninguém, exceto o governo, levanta o menor preparo
ao comportamento de ACM. O Planalto, acossado pelos
ataques do senador, está paralisado pela suspeição. O
leitor pode deduzir o corolário desse silogismo: ACM
é o dono da informação, Lamentável, mas é sim.

A síndrome do denuncismo é, de fato, uma ameaça
ao verdadeiro jornalismo de denúncia. Assistimos,
freqüentemente, a uma guerra de audiência que passou
a ser medida pelo número de dossiês publicados nos

jornais e revistas ou vinculados nos telejornais. Sobram
acusações, mas falta análise da procedência e da

qualidade da denúncia. Estamos mergulhados numa

perigosa competição. Se não dermos, pensamos com a

absurda lógica da disputa de mercado, a concorrência
pode dar. O resultado dessa equação é a morte da

informação, o descrédito da imprensa, o desserviço ao

It

-,

...',

•

"'cidadão e, no'mínimo, a possibilidade de um tiro
certeiro na honra alheia.

Não se faz mais reportagem. O jornalismo
investigativo cedeu lugar a uma compulsiva e acrítica

transcrição de fitas, que, por sua vez, serve de estopim
para um campeonato de abertura de inquéritos. O leitor
está começando a ficar cansado do clima de espetáculo
q'ue tomou conta das manchetes e dos palanques de

acusação. Quer menos estardalhaço e mais criminosos
na cadeia.

O desinteresse crescente dos leitores pelas páginas
de política, está em relação direta com o excesso de

aspas, a falta de apuração e uma dramática e renitente
crise da reportagem. O jornalismo está virando show
business. Espartilhados pelo mundo do espetáculo,
editores e repórteres estão sendo empurrados para o

incômodo papel de uma peça descartável na linha de

montagem da ciranda do entretenimento. É preciso, e
urgente revalorizar as clássicas perguntas que devem
ser feitas a qualquer jornalista que cumpre uma pauta
investigativa: Checou? Tem provas? A quem interessa
essa informação? Trata-se de elementar cuidado contra
tentativas de instrumentalização da mídia.

O ímpeto marqueteiro de ACM é um desafio para o

jornalismo de qualidade. Não podemos ficar reféns da
habilidade de políticos como o senador. Nosso

compromisso não é com os políticos, mas com a

verdade, com a informação bem apurada e com os

leitores.
,

C.A.D.F

Ilustração: MarcosCruz
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AI.ERTA
Por Cristina Scheter

cias são feitas,
cabe ao jornal
conferir os

fatos. Infeliz
mente, nem

denunciante
nem denun
ciado tra

balham den
tro das con

dições ade
quadas. De
nada adianta
cr iticar o

. jardim do vi-

zinho, se o seu não está adequado.

Mudança'! .

Parece que finalmente o vereador
Melato chegou a uma decisão. Já sabemos

que o vereador deverá se retirar do partido,
só não sabemos ainda 'Com quem ele deverá
se aliar.

Sucesso!
A 19° Edição do Rodeio Crioulo de

Gaspar foi um sucesso. Pena que a chuva

atrapalhou um pouqúinho, mas nada que
prejudique a imagem de uma das mais
bonitas festas gasparenses.

"Jamais engane os outros, para não ser

-enganado. Seja sempre verdadeiro. Não.

'minta, para que sua consciência permaneça
tranqüila e seu sono seja calmo. Fuja do
remorso e não. prepare para si mesmo um

futuro doloroso, pois nada torna uma pessoa
tão infeliz quanto o sentir que ninguém mais

confia nela.

Seja sempre
verdadeiro e há
de angariar
muitos amigos
leais e S'l Il-:

/I

ceras.
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Terreno·para construção do corpo de
bombeiros iá pertence ao governo do estado

Foto: Cristina Schiller
Cristina Schãfer

A Prefeitura Municipal de Gaspar,
desmembrou esta semana, uma área de

1.418,22m2, localizada no Condomínio
Centro Cívico no bairro 7 de Setembro,
para o Governo do Estado, direcionada à

construção do Quartel da Polícia Militar
do Estado de Santa Catarina e guarnição
do Corpo de Bombeiros.

Com o terreno já em nome do Governo

Estadual, resta que o mesmo conceda a

autorização e inicie as obras, para as quais
já existem R$ 80mil destinados.

Todoo projeto e planta já estão com o

departamento de engenharia da Polícia Terreno doado para construção do Quartel da PM
Militar e do Corpo de Bombeiros, e de acordo com o Além de doar o terreno, a Prefeitura também deverá
Secretário de Assuntos Estratégicos, Aldo Avosani, a fazer campanhas com as entidades organizadas para
prefeitura espera que até agosto o Estado comece a arrecadar dinheiro para as obras, já o custo do Prédio é

"

construção. "Sabemos que é um projeto demorado, mas mais do que a quantia que o governo destinou para as

temos urgência em resolver este problema." obras.

Prefeitura assina convênio para saneamento

Arleones e Paulo Eccel assinam convênio"

O prefeito municipal, Pedro Celso Zuchi, assinou
na última sexta-feira, mais um convênio que garante
o início das obras de esgotamento sanitário. Depois
da localidade de Sertão Verde ser beneficiada, a"

próxima comunidade será a Cohab do bairro Gaspàr
Mirim. A obra terá um custo aproximado de R$ 111

mil, sendo que R$ 100 mil serão de colaboração do

Governo Federal e R$ 11 mil de responsabilidade do
Governo Municipal.

Estiveram presentes na assinatura do contrato

várias associações de moradores; secretários

municipais e representante da Caixa Econômica
Federal. Aproximadamente, 167 famílias serão
contempladas com as obras de esgotamento sanitário.

Será que hoje os VasCaIDOS poderãousar o estoque de
foguetes guardado desdeoúltimo domingo?A briga é dura
contra os "gringos", ainda mais lá na Argentina. Estou
muito feliz, afinal no Rio e em São Paulo só deu time do'
Polvo: Flamengo eCorinthlans.

Fiquei feliz em ver mmba estampa no Jornal Cruzeiro
do Vale. Não sou tão feio como mepintaram, não é? Como
dizia Nelson Rodrigues: <'Toda unanimidade éburra". Com
relação à escolha das personalidades, este Polvo também
tem direito de discordar. Ouvindo as' pessoas certamente

alguns terão restrições outros perguntarão por que este ou
aquele ficou de fora. Pará terminar não tenho nada contra
nenhum dos agraciados. notadamente quanto aos nomes

citados no editorial.

***

Por outro lado este Polvo feio mas feliz, quer cumpri
mentar toda equipe do Jornal Cruzeiro do Vale, em especi
al seu diretor Gilberto Scbmilrt peta passagem do 110 ani-""
versaria do semanário.

Fazer Jornal no interior não é tarefa das mais fáceis,
principalmente quando a proposta é uma imprensa séria e

combativa.

***

O Polvo ouviu rumores, cá pelas bandas do Itajaí, que
Celso Zuchi estaria preparando uma reforma administrati- "

vil para marcar os seis primeiros meses de governo.
Quem sabe a pasta da Indústria, Comércio e Turismo

venha a ser ocupada por aJJguém com bom trânsito junto
"

aos empresários. Quem sabe o Partido funcione e os pa
rentes voltem para casa. Quem sabe o prefeito passe a exer

cer plenamente omandato CJlle lhe foi outorgado pelo povo,
ouvindo-os, afinal é ou não umgoverno participativo? Está
mais do que na horadeporogoverno na rua. OZéPolvinho
esta ansioso para saber o que o governo popular está fa
zendo.

***

Depois de quase 3 anos de·governo Amim visitaGaspar
e deixa trocados para o agonizante Hospital NSPS, para a

APAE e faz promessas para o prefeito do PT. Pizzolatti,
que esta sendo chamado, segundo algumas carpas amigas
que vivem no ribeirão gasparinho, de frango d'água visto
que só aprece uma vez por ano e quando aparece se reúne
com empresários parasaber das necessidades domunicípio.
Com certeza outros virão. Pena que o Polvo não tem nariz

para pôr aquela bolinha vermelha.

***
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OrçamentoParticipativo!Uma nova opção
. Projeto está em fase de

estruturação e é uma

das principais metas do
PTpara Gaspar.

CRISTINA SCHÂFER

Com a finalidade de ver a população
próxima do governo" discutindo e

analisando projetos de interesse comum,
entre a comunidade e a Prefeitura, está
sendo implantado em Gaspar o Projeto
Orçamento Participativo.

Implantado em várias administrações
petistas, o interesse é de que a população
participe e decida sobre o processo de

elaboração do orçamento municipal. De
acordo com o programa, quem decide o

que deve ser feito é o cidadão. Todos
. devem escolher o que é mais importante

Darcila Lõsch e Leônedas dos Santos Coordenadores doOrçamentoParticipativo

para a cidade, abrindo espaço para, junto
com a população, decidir onde aplicar
os recursos do município. ,

Sendo uma das principais metas do
PT para Gaspar, e por ter sido base para

NOTA FAST SHOP

> Uma ampla li
100 metros

339-2129
9982-2559

ática

a campanha do atual Prefeito Celso

Zuchi, o programa já. começa a ser

implantado. Leônidas dos Santos e Dar
cila Losch são os coordenadores do

projeto, e já terminaram o seu primeiro
passo, que foi o levanta-mento de dados
sobre- a saúde, educação, população,
transporte, saneamento básico,
fornecimento de água, etc. O segundo
passo, foi dividir omunicípio em regiões
administrativas, facilitando a organi
zação do trabalho e permitindo que todas
as localidades sejam contempladas na

divisão dos recursos. Em seguida, deve
rão iniciar as reuniões com a comu

nidade, onde será explicado todo o pro
cesso.
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Caldeira explode no Belchior ·

Foto: Cristina Schiller

Dois jovens morreram
com a explosão da

caldeira, que devastou
uma área de

aproximadamente
50m2.

CRISTINA SCHÂFER

,

j

Osjovens, CarlosWojcik (19 anos)
e Giancarl o Ragonha (16 anos),
morreram, na hora, com a explosão de
uma caldeira às margens da BR 470,
no quilômetro 47. O acidente acon

teceu por vol ta das 12h e 30mim,
durante a mudança de turno, enquanto
a maioria dos funcionários almoçava. ,

Dos três funcionários que foram

gravemente feridos, um ainda corre

risco de vida,
A empresa De stak " Jeans

Lavanderia, de propriedade de Valmor

Herber, funcionava no local há três

meses, mas não tinha

licença ambiental para
funcionamento.

Uma área de aproxi
madamente 50 m2 ficou
totalmente devastada,
paredes foram derrubadas
e telhas atiradas a por 30m
com a explosão.

A caldeira que
explodiu foi instalada no

domingo antes- da ex

plosão, mas começou a

funcionar somente na

quarta- feira.
De acordá com alguns

funcionários da empresa,
o acidente pode ter
acontecido devido a falta
de água na caldeira, ou a

um vazamento de vapor. O

inquérito para apurar as

causas do acidente foi
aberto na segunda-feira,
mas o laudo só deverá sair
em 30 dias. 50ín2 ficaram destruídos com a explosãoCom a explosão,
quatro produtos químicos foram

f/j DERMAVALE 332�2858
Rua Coronel Aristiliano Ramos, n° 104

fARM. BELLA-F/fRMA '. '-
..

FONE: (Oxx47) 335-0532· BÉLKVISTA • GASPAR
Ru a Jo,,ã<r.lõ'Sê"'Sê�ifiitjf!!�o "

(.,,,�,0
....,!

.

FARM�S�TA_ZINHA .

.. "

•

j •

FONE: (O:xx47) 332·8590-SANTA TEREZINHA·GASPAR
Rua Bai�do'RiO 8'ranco,Alo 2440' ,

.

. .
.. o/

Aqilidede: .3 PAJM-rNBLlfOR SBRVIR

TREINAMENTO E INfORMÁTICA

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 300 Salas 25 e 26
Fone: 332-5806 - aletreín@terra.com.br

lançados ao Ribeirão Belchior,
afluente do Rio Itajaí Açu. Segundo
Valmor Zuchi, presidente do SAMAE,
a quantid�de de produtos não � o

suficiente para causar danos à saúde.

Comércio de Mármores. e Granitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preços!

Ir (47) 332-5995
Rua Frei Solano, 1097 - Gasparinho
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Problemas de adoção ilegal
eiudicam famílias·

Falta de abrigos e de

instituições de amparo para
. menores dificultam os

procedimentos para adoção
de criança.

CRISTINA SCHÁFER

Dia 25 de maio, comemorou-se o dia Nacional da

Adoção, trazendo à tona, alguns problemas sofridos

não só em Gaspar, mas em todo o Brasil, devido ao

tráfico e a adoção ilegal de crianças, que acontecem

em grande número, causando problemas de

repercussão, muitas vezes, internacional. Como o caso
•
de algumas garotas de Gaspar, que foram encontradas

na Itália, trabalhando como prostitutas.
O Fórum deGaspar passa, atualmente, por muitos

problemas gerados através das adoções ilegais.
Famílias dão as crianças sem os procedimentos legais,
causando transtornos futuros tanto para omenor, quanto
para os novos pais, como chantagens para a devolução
da criança.

Para uma adoção legal, existe toda uma preparação
psicológica feita através do Fórum, com a mãe que
deverá adotar a criança é com a mãe que a doará, para
que não ocorram problemas futuros.

O Conselho Tutelar de Gaspar, em conjunto com o

Fórum, busca ajuda para criar uma casa de amparo ao

menor em Gaspar, o que resolveria muitos problema,
já que as crianças abandonadas, ou que sofrem maus

tratos emcasa não têm um lugarpara serem abrigadas,
até que sejam encontradas soluções.

• O primeiro passo a ser tomado é buscar

informações e orientações junto ao Fórum.
• Nunca procure outro caminho, como pegar a

criança emmaternidades, orfanatos ou diretamentecom
a mãe: estas tentativas serão em vão, pois exceto o

Fórum, nenhuma instituição ou pessoa pode fazer

adoções.

• Se amãe der o filho sem estar na presença do

Juiz, poderá mais tarde exigir a devolução da criança,
por não ser adoção legal; fazer declaração perante
advogado, assinar documentos em cartório dando o

filho, etc, não tem qualquer validade, pois o

consentimento da mãe que dá o filho só é válido se

feitoperanteoJuiz e oPromotor de Justiça da Comarca.
• Mães que não estão preparadas para as

conseqüências da entrega do filho em adoção, muitas
vezes passam a fazer chantagens, exigem dinheiro em

troca, podendo envolver o adotante informal em crime

de tráfico de criança.
• Tentar burlar a lei ou despistar amãe, usando

um amigo ou conhecido para fazer os contatos e

intermediar a entrega da criança é inútil e expõe você
e a pessoa envolvida aos mesmos riscos de chantagem
e crime.

• Chavões como "adotar legalmente é muito

burocrático", escondem interesses ilegítimos e

financeiros. O processo de adoção através de cadastro
é eficiente e inteiramente gratuito.

• ADOTAR É BUSCAR E OFERECERUM

FUTURO FELIZ!

Então, para dar certo, faça de forma legal,
correta e segura.

��mB�,��ma,,�p�7mr*maemmm=m�mEmi4�+�'41
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Curso Gratuito
O Comen (Conselho Municipal de

Entorpecentes) estará realizando de 04 a 07 de

junho, na Sociedade Alvorada, às 19:00h, curso
sobre Tabagismo e seus efeitos. Inscrições
podem ser feitas na Secretaria da Saúde e

Assistência Social ou no local do curso.

Inscrições gratuitas. Maiores informações com

Solange no Comen, pelo fone 332-2020.

Multivacinação
No próximo dia 09 de junho, será realizada

a 10 etapa daCampanhaNacionai deVacinação
ContraPoliomielite para crianças de O a 5 anos,

no horário das 8:00 às 17:00h. Durante todo o

diá haverá também o trabalho de

mnltivacinação de acordo com a carteira de

vacinação da criança.

Novo Endereço
A vigilância sanitária e epidemiológica

estãoatuando naRuaSão Pedro, 217 - Centro .

, .

A nova sede tem como objetivo unir em um

mesmo local, vigilância sanitária,

epidemiológicaeambiental e deverá se chamar
Centro deReferêaeia de Vigilância à Saúde.

C9Dtinua
Hoje éoúltimodiadaCampanha deMudas

Frutíferas. As mudas são vendidas a preço de

custo, e a entrega. será dia 5 de junho. Os
interessados podem procurar a Secretaria de

Agriculaaa, oupelo fone: 332-2990.

LACTiCíNIOS GAMBDRGI
o IOGURTE

Produção �É um prommob1ioodaooaguIação fálica Ib Ieie poração
deduasbactérias: I..actobaa1kslrufgaricuseStreptoooa:us�
Possui propriedades nulridonais interessantes, como uma mefOOr

assimilação pelo organismo de certos componentes do leite,
principalmentê a Jactoseepmfeinas.
Sendo o iogurte um prod:JtD biofáJico e de grande valor Iietético, o
empregode conservantes ou íru1idxes (químicos)de fermenfaçãodeve
ser excluído na sua�. pois os inibidores vêm elininar

totalmen!eoseuvaJortecapê:Jtímefoma.bumprodutodedfícildígesfão.
BEBIDA LÁCTEA

Produção- É um prod!:J1DfÍ!riWd)00 leite, apropriaOO parabeber. que
pode conteremsua formufaçãoosseguintes ingreálenfes: 500)defabri
cação de queijos, leiteIOO.SfI»mfruta, -polpa de trufa, aroma, corante,
iogurte,esfabiIilanteeaçfít:aL�serfennenlada peJaaçãodas bacté
rias Iáticas.

Fone! 332-0163 .

E-mail:mgamborg@terra.com.br

It110gnrta
GAMBORGI 1Ie- minaS lPesnI til
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Produtos coloniais conquistammercado local
Foto: Arquivo

Pequeno produtor de conservas e geléias mantém
as tradições dos produtos

I

artesanais na região de Ilhota

Daiane Manerich

Ilhota caracteriza-se por ser um mu

nicípio rural. As tradições e o cultivo da

terra são marcas claras que evidenciam

o gosto pela área agrícola. O pequeno
produtor de conservas e geléias, Almir
Cesar Paul e sua esposa, Áurea, traba
lham na produção artesanal desde o se

gundo semestre de 1999. A produção
dos gêneros in nataura é feita em uma
propriedade que abrange 2 hectares no

plantio de pepino e beterraba, no ramo

das conservas, e figo, mamão e kinkan,
são as frutas que se destacam no proces
samento das geléias, entre outros culti
vos de menor porte.

Em um ano e meio de existência, as

Conservas Áurea, venderam, uma mé
dia de 3 mil vidros de conservas e cerca

de 300 Kg de doces. São destaque de
vendas o pepino e o figo. A produção
destina-se ao mercado local. Há urna in

tenção de expandi-lo para as cidades vi
zinhas de Itajaí e Balneário de Camboriú,
-para o abastecimento dos supermerca
dos, mantendo sempre uma característi-

ca colonial e aproximando o consumi

dor de um produto tipicamente artesa

nal.
No inverno, há pouca produção. A

penas se processa um pequena quanti
dade de conservas com matérias primas
como pepino, beterraba e couve-flor. As
frutas e algumas hortaliças usadas são

tipicamente de verão, o que causa uma

Produtos coloniais conquistam mercado da região
queda nas vendas, durante cinco meses

no ano. Em novembro e dezembro, ocor
re a safra da maioria das espécies, o que
acelera a produção e levanta as vendas.

Apesar de pequenos produtores, para
o fim do ano está prevista a geração de

dois empregos diretos. Os investimen

tos, a princípio, são grandes. Há muita

exigência da Vigilância Sanitária quan
to ao padrão de qualidade e a higieniza
ção dos produtos, o que garante ao con

sumidor produtos de boa procedência.

Pequena empresa
Daiane Manerich

O desejo de voltar para oMato Gros
so e a insatisfa�ão em cuidar da loja de

roupas, ajudaram a aguçar o espírito em
preendedor para os negócios. Incentiva
do pelo irmão, Olávio Alves, tomou a

iniciativa de partir para um novo rumo.

Os artefatos de cimento foram a opção
encontrada pelo pequeno empresário
para expandir os rendimentos da casa e,

proporcionar aos filhos uma integração
empresarial.

Fundada em 10 de abril de 1982, a
Artefatos de Cimento Santa, Terezinha
Ltda, é uma pequena empresa que ca

racteriza-se por ser familiar. Os investi-

- um bom negócio
As empresas de pequeno e médio porte

empregos, criam oportunidades
e mantêm os laços familiares .:

geram

mentos iniciais, para a compra de

maquinários, foram financiados pelo
Banco de Desenvolvimento do Estado
de Santa Catarina (BADESC), o que
motivou o proprietário a expandir um
pouco os negócios com a inserção da fa
bricação de lajotas.

Os dezenove anos de efetividade no
mercado demostram sua credibilidade.
A empresa conta, hoje, com quatro

CENTRO.,DE FORMAÇÃO DE CONDUTORES

. Você faz sua Carteira de Motprista
HOJE e só vai começar a pagar
dia 10 de AGOSTO de 2001!

.Isso mesmo, 10 de agosto de 2001·
FaçaJá sua Inscrição

11332-4678 - 332-5072
Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do Estacionamento do Besc

empregados na produção de tubos, cuja
matéria prima essencial-tem como base
a areia, a pedra brita e o cimento. A

empresa sofreu uma divisão e,

atualmente, produz somente tubos.
Os produtos fabricados diariamente

ficam armazenados em local apropriado,
no mínimo 24 horas, há uma

catalogação, na hora da fabricação,
especificando o dia em que foram feitos,
afim de promover uma espécie de

rodízio na armazenagem dos produtos
acabados, o que mantém um estoque
sempre renovado . Passado o tempo de

repouso, as peças são empilhadas em

áreas específicas até o-seu carregamento,

período que compreende um descanso

de dez dias para a total solidificação dos

tubos.

As vendas limitam-se às cidades do
Estado. E, geralmente, são feitas para
loteamentos e prefeituras. A concor

rência para esse tipo de trabalho ocorre

através de licitações.
Nem sempre preva-lece o produto de

maior qualidade, e sim o de mais baixo

preço, há uma concor-rência desleal,
nessa briga entre peque-nos empresários,
os materiais que apre-sentam melhor

preço vencem os rivais.
A empresa é unia conquista do

trabalho familiar. Localizada em Pedra
de Amolar, Ilhota, ela é mais uma

referência do bom desenvolvimento dos

micros e pequenos empresários do

município. A geração de empregos e a

arrecadação de impostos contribuem

para o fortalecimento econômico e social
da cidade .
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Passei e�ológico pelo Rio
II ,çu acontece domingo.

Será realizado neste domingo, dia 03
de junho, um passei ecológico pelo Rio
Itajaí-Açu. Onde os participantes
descerão com embarcações que 'não

sejam movidas a motor, o trecho que

compreende do bairro Bela, Vista ao

centro de Gaspar.
Os interessados deverão providenciar

as embarcações e máquinas fotográficas .

•
As inscrições são gratuitas, e os

participantes ainda concorrem, com um

. número da rifa daEscola BásicaHonório

Miranda, a um caiaque comcolete salva

vidas e temo.

O grupo sairá do local onde situava

se a antiga balsa, atrás do clube Bela

Vista, por volta das 8:00h do dia 3 de

junho. Os participantes deverão chegar
atrás do Posto Julinho. Inscrições podem
ser feitas na EBP Honório Miranda ou

pelos fones:332-0503 ou 332-3777.

Aqueles que estiverem com problemas
em seus caiaques, poderão consertá-los

gratuitamente na Kartets Fibras.

Bienal do Livro
A exemplo do ano passado, a

. Sociedade dos Escritores de Blumenau,
participou da edição da educação de

2001 no Rio de Janeiro, nos dias 25 a 27

de maio. A missão cultural teve por

objetivo proporcionar aos amantes das

letras uma viagem, gerando intercâmbio
com escritores do Brasil e do exterior,
contatos com as principais editoras do

mercado e marcar a presença catarinense
no maior evento Literário do Brasil e da
América do Sul

Estiveram presentes na edição, dez
dos melhores escritores da literatura

blumenauense. A cidade de Brusque se

fez presente através da poetisa e

bibliotecária Suzana Mafra. Gaspar

. .

[Anexo:

esteve representada pela bibliotecária

Rogéria Albrecht, que trouxe as

melhores indicações literárias, que serão,
segundo o secretário da educação,
Neivaldo da Silva, licitadas para
aquisição para a biblioteca pública
municipal Dom Daniel Hostin e Escolas
da Rede Municipal.

A programação incluiu um encontro

no estande da editora Eko de Blumenau,
ocasião em que aconteceu o lançamento
dos livros" Afundação de Roma" e"

Afundação da Grécia", do escritor
blumenauense Eduardo de Alencar.
Houve também uma visita à biblioteca
nacional e passagem pelos' principais
pontos turísticos do Rio de Janeiro.

.OPOSTOCOM

I CERTIFICADODE
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Pergunta 661 LE.: "Pode-se utilmente pedir a Deus que nos perdoe nossas

faltas? "

Resposta: "Deus sabe discernir o bem e o mal; a falta não oculta as faltas.

Aquele que pede a Deus o perdão de suas faltas não o obtém senão mudando de

conduta. As boas ações são as melhores preces, porque os atos valem mais que as

palavras."
Como podemos ler acima, os espíritos nosmostram que aquele que simplesmente

ora por orar, <;lu seja, se não possui a verdadeira fé no coração, ou a disposição pela
mudança de atitude, não pode impressionar a Deus.

A oração sempre deve ser feita com a mais pura intenção. Também de nada

adianta repetir mecanicamente a oração, pois é a intenção que conta, e isto pode-se .

fazer até pelo pensamento.
.

A oração de perdão pelas nossas faltas só será ouvida se nosso comportamento
estiver também mudando. Não conseguiremos nunca enganar a Deus. Portanto,
devemos estar sempre dispostos a pedir perdão de nossas faltas paraDeus, damesma
forma que nos esforçamos em não cometê-las novamente.

Devemos entender por nossas faltas todo e qualquer ato que nossa consciência
acusar, portanto devemos nos modificar começando pelas pequenas atitudes erradas
para depois conseguir mudar as grandes.

.Pense nisto..
Centro Espírita Caminho

. :

,

Da;
. ,

Peças; - Mecàrvcc: - Lataria;
- Acessórios; - :Parabrisas

Toda a linha de automóveis
Fone: 332-0023 Fone/Fax: 332-2616

Rua Barão do Rio Branco, 540 Gaspar - se

Í' ,
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-30 DE MAIO · S. Joanad'Arc-
Por Isabela Kiesel

"rei de Bourqes", em alusão às reduzidas,

proporções de seus domínios.. Opaís estava quase
todo em mãos dos Úlgleses. Os borgonheses, seus
aliados, com a cumplicidade de Isabel da Baviera,

entregaram a nação ao dominio britãnico, pelo
Tratado de Troyes.
Inspirada por extraordinário patriotismo,

Joana comunicou ao rei a insólita missão que
.

� recebera de Deus. Nesse encontro, em março de

1428, assombrou a todos pela segurança com que
, se dirigiu ao rei, que lhe entregou o comando de

11m pequeno exército para socorrer Orléans, então
sitiada pelos ingleses.

No caminho, a atitude heróica da humilde

camponesa atraiu adesões para as tropas que
,

comandava. Chegando a Orléans, Joana intimou

.

o inimigo a render-se. O entusiasmo. dos

combatentes franceses, fortalecido pela estranha
Sua historia figura da aldeã - soldado, fez com que os inqleses

'Mvida por uma fé inquebrantavel,. levantassem o sitio da cidade.

Joana d'Arç. contribuiu de forma. O feito glorioso de Joana d'Arc, pelo qual foi
decisiva para mudar o rumo da coqnotninada a Virgem de Orléans, aumentou seu

guerra dos cem anos, entre a França e a prestigio, mesmo entre os soldados inimigos, e

Inglaterra. Joana d'Arc nasceu em Domrémy, alimentou a crença em seu poder sobrenatural.
na região francesa do Barrais, em 6 dejaneiro A coragem da heroina realizou efetivamente o

de 1412. Filha de camponeses, desde pequena .mtlaqre de erguer o espirita abatido da França.

distinguiu-se por sua índole piedosa e deoota.. Um sopro cioico perpassou pela nação.' Joana

Aos 13 anos, declarou que podia ouvir a ' d'Arc, porém. ambicionava nova missão: levar o

.

voz de Deus, que a exortaua a ser boa e a, rei Carlos VII para ser sagrado na catedral de

. cumprir os deveres cristãos. A mesma voz: Reims. como era tradição na realeza francesa, o

ordenou-lhe depois que libertasse a cidade de , que ocorreu em 17 de julho de 1429.

Orleans dojugo tnqlés. Afirmou 'ainda ter visto"" Na tentativa que se seguiu da retomada de

o arcanjo são Miguel além de santa Catarina «. PaIiS, a heroína foi ferida, o que contribuiu para

e .santa Margarida, cujas vozes ouvia.
'

aumentar o pairioãsmo de seus conterrâneos. No

Quando as lutas entrefranceses e tnaleses ataque que empreendeu a Compiéqne, em tnaio

se aproximaram do Barrais, Joana d'Arc não de 1430, Joanafoi aprisionada pelos borgonheses.
,;�, 'retardou por mais tempo o cumprimento das Em lugar de executá-la sumariamente, como'

� ordens sobrenaturais. Partiu de sua aldeia e poderiam ter feito, preferiam planejar uma forma
��;i. obteve de Robert de Baudricourt, capitão da de privá-lá da auréola de santa por meio da
",o

guarnição de Vaucouleurs, uma escolta para condenação por um tribunal espiritual.
'_;. guiá-la até Chinon, onde se achava o rei da No jogo de interesses politicos que envolveu

w�: França, Carlos VII, então escarnecido como suafiqura de heroina; Joana d'Arc não encÓntrou

apoio porparte do rei. Em junho, o bispo Pierre

Cauchon surgiu no acampamento de João de

Luxemburgo, onde se encontrava a prisioneira,
e conseguiu que ela fosse vendida aos ingleses.
Ambicioso, desejando obter o bispado de Rouen,
então vago, Cauchen faria tudo para agradar
aos donos do poder. Sem direito a defensor;
-confinada numa prisão laica e guardada por
carcereiros ingleses, Joana d'Arc foi submetida
por Cauchon a um processo por heresia, mas

enfrentou osjuizes com grande serenidade, como
revela o texto do processo. Para transformar a

.

pena de morte emprisão perpétua, asSÚlOU uma

abjuração em que prometia, entre outras coisas,
não mais vestir roupas masculinas, como forma
de demonstrar sua subordinação à Igreja. Dias
depois, por vontade própria ou por imposição
dos carcereiros ingleses, voltou a envergar

roupas masculinas. Condenada à fogueira por
heresia, foi supliciada publicamente na praça
do Mercado Vermelho, em Rouen, em 30 de maio

de 1431. Seu sacrficto despertou novas energias
no povo francês" que finalmente' expulsou os

ingleses de Calais. Joana d'Arc foi canonizada
em 1920 pelo papa Bento XV:
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Cine Foto Mary

Marilei e Ivan,
casaram-se na

Capela São

Sebastião. A
- cerimônia
aconteceu dia 26
de maioàs 20 e 30

recepcionou os

convidados com

uma agradável
festa no Clube

Jaison e Regiane uniram-se em

matrimônio no dia 18 de maio. As
formalidades religiosas aconteceram

na Matriz de Gaspar. A
recepção e a festa foram

no Clube Alvorada.

Realizou-se na

Matriz de Gaspar,
aos 26 dias de

maio, o

casamento de

MarcoS de Souza

e Maira Beatriz
Bickmam. Os

recém casados
comemoraram a

data com fesili no

salão da Capela
São Cristóvão.

Parabenizamos o radialista
J. Aguiar pela sua honrosa

estréia no programa
Despertando a Cidade, que

vai ao ar de segunda à
sexta feira das 5 às 7:30

horas da manhã. No
.'

sábado, ele comanda o lo

programa Tele Ativa das 12
às 16 horas, ambos

apresentados pela Rádio Ativa FM.

Prod utos para sa Ião
de beleza e uso pessoal

-

-

.-3-32-2086Fone.
-

.:
" _'

.Coronel Aristiliano RamO�l 511 - Centro.

Neste sábado na Paradise,
Lançamento-do CtlParadise9anos.
Durante.à.noite distribuição de mais
de SO--Çd.s. Sába�o-na -ar�se.- -'

� -
-

_ _"
.

E prepare-se.
c í_

Vem aí "tira 9 a-maior e melhor/Festa da Paradise

Nafta túnel do tem

Parabéns a

Gisiele Ad. .

atzede SOU'7a\" que
completa 15

anos) hqje dia
30. Seusp .

azs

Mário -e
Lurdete e o

mano J' .

unzor

desf!jam
felicidades.

Júnior, faz
_ pose para
exibir sua

roupa de

gaúcho.

-WeIl_lIIeitIM�lllOOas,- à Cléia
� Boettger Scbramn, secretária do
_, gabinete do prefeito, que

-
H aniversariamm no último dia 20 de
maio. E congratulações ao -

secretário da educação Neivaldo
da Silva, que comemorou seu

aniversário no dia 25 de maio.

Joel Afonso
Krauss J�nior
,

parece gente
- grande. Ele
encara com

naturalidade li
câmera e não
perde a graça
aocbuparo

pim1ito.

A 7a Festa Italiana isiciou com a

tradicional missa rezada em italiano. As

festividades contaram com a apresentação
do coral. As comidas típicas são uma'

forma de resgatar as tradições e lembrar

Moda masculina - Feminina

Infantil - Tecidos_
Bijouterias - Lingerie

Fone/Fax: 332-0803 .
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Muita alegria e gente bonita
.

marcaram presença no

19°Rodeio de Gaspar.
Confira o pessoal que passou

pela barraca do Piquete Vô Braulio
e deixou seu sorriso registrado.!
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Fotos: Anderson Lourenço
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Eco ·omias podem·ser
neces árias também no Sul

Cristina Schãfer

Com o início do programa de racionamento de

energia, diversos setores da sociedade se mobilizam

para tentar evitar apagões, ou pelo menos minimizar
seus efeitos: Em casa, o consumidor pode contribuir
racionalizando o uso de aparelhos domésticos. Vale
lembrar que o horário de pico, em que se gasta mais

energia é entre 18:00 e 21:00 horas.
.

Apesar de não participar do APAGÃO, e de não'
precisar racionar energia de modo "obrigatório", ou
seja, recebendo multa caso não consiga economizar o
suficiente, a região Sul também deve se preocupar em

economizar, pois a conta de energia pode aumentar.

Dicas para economizar energia

Ferro de passar - Responde por cinco a sete por
cento do consumo total de uma residência. Evite liga-

PRESENTANTE; NO MUNDO DO

GOS!. DUTLIVE,' FOI CRIADO E

URITIBA, COM MUITO HEAVY METAL

ERSISTÊNCIA. DEMOROU TRÊS ANO
RA SER TERMINADO, MAIS UM AN

E NEGOCIAÇÕES COM PRODUTORA

ERICANAS. DUTLIVE É UM olOGO O

ESTRATÉGIA EM TEMPO REAL, O

E'STI'LO DE AGE DF EMPI.RES E TE

lo repetidas vezes, e come pelas peças que requerem
temperatura mais baixa.

Geladeira - Consome 20 por cento de energia total
da casa. Não deixe a porta aberta e nem guarde
alimentos quentes. Procure retirar e colocar as bebidas
e os alimentos de uma só vez.

Instale a geladeira em local bem ventilado,
mantendo uma- distância de aproximadamente 20

centímetros de paredes ou móveis, fora do alcance dos
raios solares e distante do fogão. Não forre as

prateleiras, pois isso dificulta a circulação interna do

ar frio, fazendo o aparelho consumir mais energia.
Lâmpadas - Responsáveis por 20 por cento do

consumo da casa. Dê preferência à luz natural. Substitua
as lâmpadas incandescentes por fluorescentes, que
rendem mais e, consomem menos energia. '

Assim como nas vias públicas, procure otimizar Q

consumo, retirando parte das lâmpadas da casa.

Mantenha as cúpulas de abajures e luminárias limpas.
Ar-condicionado - Mantenha as portas e janelas

bem fechadas, para impedir que o ar escape.
Chuveir.o elétrico - Não esqueça de selecionar a

, temperatura de acordo com as condições climáticas:
verão para dias quentes e inverno para dias frios. Mas,
cuidado: não mude o seletor de temperatura com o

chuveiro ligad.o., A instalação do fio terra é

.indispensável, pois reduz o risco de choque "elétrico.
Mantenha os orifícios para sarda de água sempre
limpos. Evite banhos prolongados e nos horários de

, pico.
Máquina de lavar - Lave o maior número.de peças

,de acordo com o peso determinado pelo fabricante,
Não exagere no sabão; o excesso de espuma

obrigara uma operação a mais de enxágüe. Mantenha
os filtros limpos. o mesmo vale para lava-louças.

Televisão -Consome até 15 poc cento da energia
total da casa. Procure não deixar o aparélho ligado
quando ninguém estiver vendo. Use "tirners",
programando uma hora para a televisão desligar,
evitando, assim, que o aparelho permaneça aceso

quando você estiver dormindo.

TIMETEC
1ii,ij1filJ�JillB.e&��Jilàl

lVilsOll Y(6berfo .

,

t 9983 ..2863'

Fone/Fax:

(Oxx47) 339-?499
Gaspar:_SC

'lJisftSentimentos_

Atendemos das 7:30bs às 23:00hs 332-0871
Pensou Telemensagem, pensou Disk Sentimentos!

No ultimo dia 6 de maio, atendendo a permanente
e crescente pressão da sociedade, finalmente o

governador Esperidião Amin, divulgou, entregando
em ato público, na PraçaDr. Blumenau, o documento
administrativo, que autoriza a Empresa Engevix a

iniciar o projeto do primeiro trechO' rodoviário da

duplicação da BR-470, numa extensão de 25

quilômetros, ligando Blumenau a Indaial.
A rodovia BR-470, em que pese sua importância,

por integrar economicamente a região do Planalto
Serrano ao Litoral, propiciando o escoamento de

produção graneleira, da
_ agroindústria,

principalmente as exportações de embutidos, carnes
suínas, bovinas e de aves, além dos manufaturados
e moveieira que tem como terminal de exportação
os portos de São Francisco e Itajaí, constitui-se hoje
na mais perigosa das rodovias que cortam Santa
Catarina.
As últimas estatísticas tem revelado' números

assustadores de acidentes- automobilísticos dessa
rodovia de vital importância para o desenvolvimento
turístico integrado do Planalto Serrano, Alto Vale,
Médio Vale e Foz do Rio Itajaí, que uma vez

duplicada incentivaria com segurança o fluxo de
turistas platinas que demandam ao Vale Europeu,
ao Beta Carreiro, à orla catarinense.

Louvando a iniciativa, devo apenas lamentar que
esse contrato de duplicação da BR-470 tenha

chegado com tanto atraso. E afirmo isso por estar

pessoalmente empenhado nesta luta há, pelomenos
2 anos, pois no dia 14 de abril de 1999, cobrei da
tribuna da Câmara, urgente retomada do Sistema
Rodoviário BR-470 que tem como prioridade a

duplicação integral daquela rodovia. No decorrer
do ano de 1999, mediante intervenções junto ao

Fórum Parlamentar Catarinense e também através
de três pronunciamentos em plenário tenho, insistido
na importância desta obra e denunciando o descaso
como vem sendo tratada.

Esta verdadeira novela, cujo epílogo agora
começa a ser delineado, remonta na verdade a

dezembro de 1988, quando iniciou o processo de

privatização que acabou sustado pelo Tribunal de
Contas do Estado que encontrou em seu bojo 11'

irregularidades.
Entre conjeturas em torno da privatização,

devolução à jurisdição do DNER OU a retomada da
rodovia pelo Governo do Estado, a: BR-470
transformou-se numa rodovia sem dono, sujeita a

intermináveis engarrafamentos e sendo palco de
terríveis acidentes, como aquele que ficou para a

história como o mais grave de todos e que emmenos

de 24 horas, no mesmo local da rodovia, vitimou 46
'

turistas argentinos.
A obra sai do discurso para o papel. E nenhuma

'outra obra rodoviária requer, com esta, ,o nosso

compromisso de assegurar recursos financeiros para
a sua execução, transferindo-a do papel para a tão '

almejada ação concreta.
-

BR-470, do discurso

para o papel
Renato Vianna

Renato Vianna é tkputmIo federal peJo
,

PMDBISC
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Insumos poderão ser comprados em conjunto.

Fotos: Arquivo

Rizicultores poderão
comprar produtos

recomendados para o

plantio do arroz
diretamente

-

das empresa.

No próximo dia IOde junho, nas dependências
da Câmara de Vereadores, às 14 horas, deverá ocorrer
a tradicional compra em conjunto de insumos, que
acontece anualmente em Gaspar.

O evento tem como objetivo principal a aquisição
de produtos utilizados na lavoura arrozeira, e será·
coordenada pela AGAPA (Associação Gasparense

.
de Produtores de Arroz), EPAGRL e Secretaria

Municipal de Agricultura.
Na ocasião, oito empresas

convidadas apresentarão os

preços de produtos
recomendados para o arroz

irrigado, ficando os produtores
com a opção de adquirir
aqueles de menor preço.

Segundo Josi Rodrigues
Prestes, Engenheiro

. Agrônomo da' EPAGRI, a

compra em conjunto de
insumos tem contado
anualmente com um número
cada vez maior de

participantes, indicando que os

produtores estão. conscientes
de que uma das formas de obter êxito em suas

atividades é diminuindo os custos de produção. Josi
salienta ainda a importância dos produtores

manterem-se unidos em torno de sua associação,
contribuindo cada vez mais com o fortalecimento
do setor orizfcola de Gaspar

Por sugéstões obtidas junto aos consumidores
durante a Semana Santa, a secretaria da Agricultura,

Feira do Peixe Vivo volta a ser mensal
Moradores poderão comprar
peixe vivo toda segunda sexta

feira do mês.

em conjunto com a associação dos Aquicultores de
Gaspar (Aquipar). voltou a realizar

-

a Feira do Peixe
Vivo. A feira inicia dia 08 de junho, sempre na segunda
sexta-feira do mês, das
9:00h às 13:00h.

Os agricultores interessados em participar deverão
entrar em contato com a Secretaria de Agricultura para
conhecer os critérios estabelecidos.

De acordo com o diretor de agricultura, Célio
Haverroth, o objetivo é estimular o consumo de peixe
de água -doce, oportunizar alternativa de

comercialização sem intermediários, estreitar relações
entre produtor e consumidor e diversificar os produtos
oferecidos na Feira Livre Municipal.

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Revenda e assistência técnica autorizada

Rádio Sentinela do Vale
na INTERNET

www.braznet.com.br/sentinela
Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
�

www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

332-0783
332-1200

* Desintegradores
* Pulverizadores
* Lava Jato

. Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

FonefFax:332-1236

Rua 15 de Novembro, 622
Centro - Rio do Sul

_

Fone: (047) 521-3637

Venda de Alevinos I e II

Convênio com a Epagri,
nº 09.17.07.000.100.76/97

Baú Central - Ilhota - Fone: 391-5665

Calendário Agrícola
Deve-se anualmente recorrer à adubação JunhOpara manter o solo em condições de
satisfazer as necessidades de suas plantações.
Planta-se: linho, batata-doce, tomate, aveia, alface, trigo.
Semeia-se: cebolinha, melão, quiabo, salsa, centeio,
melancia, rabanete, beterraba, abobrinha.
Colhe-se: feijão verde (vagem), cará, pimentas, aipo,
tomate, salsão, berinjela tardia, mandioquinha, rabanete,
taiá, cenoura, agrião.

Quarta e quinta feira haverá uma massa de ar

seco sobre SC, ocasionando a formação de
nevoeiro ao amanhecer. O sol predominará na

maior parte do Estado. No litoral, há uma

previsão de chuvas fracas, no decorrer da
madrugada, com ventos soprando do nordeste e

,

com intensidade moderada.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Regressão deMemória eTerapia deVidasPassadas
o tema é fascinante, e em

conseqüência disso, toma-se polêmico!
complexo e desperta a curiosidade até
mesmo daqueles mais incrédulos.

. O tratamento psicoterápico através da
RM (Regressão deMemória) ou da TVP
(Terapia de Vidas Passadas) consisteem
relaxamento corporal e mental, levando
o paciente a um estado especifico de

consciência, e a um ritmo mais reduzido
de atividade cerebral, através do qual ele
realiza uma espécie de conexão com seu'

inconsciente e, passa a vivenciar e

descrever fatos e cenas, com liberação
de grande conteúdo emocional, traumas
e eventos marcantes de seu passado,
geradores de seu problema atual.

Após cada vivência, o terapeuta
observa e passa a identificar em seu

paciente os momentos mais traumáticos
e dolorosos, que deixaram "marcas" em
seu momento atual. A tarefa então, é
desvincular .estas emoções atuais do
trauma vivido no passado, auxiliando o

paciente a elaborar seu processo
terapêutico de cura.

A utilização da regressão possui
inúmeras indicações, no tratamento de
transtornos psíquicos e orgânicos. Como

todos os processos terapêuticos, também
apresenta limitações e contra-indicações.
A curiosidade não deve ser a base

indutora ao tratamento através da RM
ou da TVP; os pesquisadores, psiquia
tras, psicólogos ou terapeutas honestos
e criteriosos, objetivam através destas

práticas, o bem-estar e o conforto moral,
espiritual e, conseqüentemente, físico de
seu semelhante. Cabe ao profissional
identificar se o caso em questão necessita
desta modalidade de tratamento.

A RM e TVP são aplicadas com

sucesso na cura de problemas fóbicos e

conflitos psicológicos graves. Milhares
de pessoas reequilibraram-se emocional
mente ao serem submetidas a estes

tratamentos. Os pacientes, após verem

se livres de suas fobias e traumas

psicológicos, sentem-se invadidos por
um novo conceito de vida, apresentando
se como pessoas mais simples, sociáveis,
espiritualizadas e felizes.

Vale lembrar que o processo de

Regressão de Vidas Passadas não é
necessariamente aplicável somente
àqueles que crêem na reencarnação. Há
várias modalidades explicativas para o

regresso de memória, e a reencarnação

é apenas uma delas. Na aplicação deste

tratamento, não há a preocupação de

comprovar a existência de vidas

anteriores, mas sim a finalidade de

tratamento psicoterápico.
O importante é enxergar a TVP como

mais umaalternativa psicoterápica, com
grandes possibilidades de êxito,
comprovadas cientificamente. O que se

faz extremamente necessário é informar
se com um especialista honesto, que
saberá se este tratamento lhe é ou não

adequado. Fora isso, as opiniões com

relação a TVP são estritamente pessoais;
e que qualquer fato ligado à Ciência,
Filosofia e religião não deve ser pré
julgado, sem ser antes analisado

profundamente, sob- todos os seus

aspectos.

Ignácio Netto é terapeuta
psicossomático em São Paulo.

Especializado no atendimento de

pacientes com depressão, síndrome do

pânico e dependências quími-cas.
Dúvidas ou inforinações através do e

mail: terapia.netto@bol.com.br

SERViÇO AUTÔMONO MUNICIPAL DE'ÁGUA E ESGOTO

BALANCETEHNANCElRO(TC - 05)
RECEITA

Período:ABlillJ2001
DESPESA

-----------_._------------------------------

RECEITA_()R�ÁRIA
RECEITAS CORRENTES

RECEITA PATRIMONIAL

RECEITA INDUSTRIAL
RECEITADE SERVIÇOS
OutRARECEITAS coRRENTES

-Total das ReceitasCorrentes:
RECEITAS DE CAPITAL

-Total das Receitas de Capital:
-Total:

DESPESA ORÇAMENTfiIR.A (EMPENHADA)

FUNÇÃO
SAÚDE E SANEAMENTO957,65-

202.414,00
13.397,22
30.020,75
244.874,32

0,00
244.874,32

211.707,41

-Total: 211.707,41

RECEITAEXTRA,.QRÇAMENTÁRIA

R.EALlZÁVEL
.

0,00
EMPENHOS APAGAR 73.041,46
RFSTOS APAGAR PROCESSADOS 0,00
RESTOS A PAGARNÃOPROCESSADOS 0,00
SERVIÇOS DADÍVIDA DOEXERCÍCIO ANTERIOR 0,00
SERVIÇOSDADÍVIDADOEXERCÍCIO 0,00
DEPÓSITOS DE DIVERSASORIGENS 26.800,85
OUfRASOPERAÇÕIiS 245.831,97

-Total: 345.674,28

DESPESA EXTRA-ORÇ,M1ENTÁRIA

REALIZÁVEL 0,00
EMPENHOS ANTERIORES PAGOS 159.297.;J.9
RESTOS A PAGAR PROCESSADOS 300.00
RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS 0.00
SERVIÇOS DADÍVIDADO EXERCÍCIO ANTERIOR 0,00
SERVIÇOS DADÍVIDA DO EXERCÍCIO 0,00
DEPÓSITOS DEDIVERSASORIGENS 25217.11
OUTRAS OPERAÇÕES 245.831.,97

-Total: 430.656,37

SALDOS ANTERIORES

� . .

------------------------------------------

SALDOS ATUAIS

DISPONÍVEL DISPONÍVEL
CAIXA 0,00 CAIXA 0.00
BANCOSOHCIAlS 257.533,41 BANCOS OFICIAIS 210.843,35
BANCOSNÃOO�� 23.881,04 BANCOS NÃO OFICIAIS 18.755,92

,':1!31'ik 281.414.45 -Total: 229599,27
--------------------:---------------------

-ToWGemI: 871.963,05

VALMORZUCm

Db;etor Geral

-Total Geral: 871.963,05

Gislayne E. Bailer
-Téc. Cont. CRC-SC 15384-0-0

CPF 548023859-00
FOltte: Recursos para Uma vida

natural

A ciência admite que o uso de frutas,
hortaliças, castanhas e grãos integrais
pode retardar as doenças das coronárias,
cataratas, cânceres e todos os efeitos do,
envelhe-cimento. Há evidências de que
as vitaminas C, E e betacaroteno,
abundantes nesses alimentos, são

responsáveis pela neutralização dos
efeitos degenerativos das células.

Por serem' antioxidantes, essas

vitaminas teriam o poder de destruir os
radicais livres, são moléculas de

oxigênio instáveis que procuram se

estabilizar, combinando-se com outros

elementos. Isso causaria reações que, dia
após dia, danificariam a estrutura celular,

.

provocando a, degeneração, o cansaço, a
falta de energia, doenças e morte

prematura.
O calor em excesso, irradiações,

bebidas alcoólicas, fumo e alimentos
antinaturais provocariam os mesmos

danos dós radicais livres.

Vitaminas, enzimas, sais minerais,
elementos ainda não identificados e

nomeados fazem parte do mecanismo
natural das células para lutar contra a

.

degeneração, reparando os estragos
produzidos pelos radicais livres.

Vitaminas, enzimas, sais minerais,
elementos ainda não identificados e

nomeados fazem parte do mecanismo
natural das células para lutar contra a

degeneração, reparando os estragos
produzidos pelos radicais livres.

.

O problema é que todos esses
.

processos ocorrem emnível subatômico,
não sendo possível um acompanhamento
nem mesmo pelo mais potente
microscópio.

Sabe-se que o calor destrói as

vitaminas. São elas, em grande parte, as
responsáveis pelo bom funcionamento

glandular. Os produtos das glândulas são
QS verdadeiros elixires da vida.

Também se sabe que o ácido fólico.

previne a má-formção de fetos, como a

anencefalia E a pílula anticoncepcional
impede a produção natural do ácido
fólico. Assim, as mulheres que usam a

pílulaprecisam de bastante saladas cruas
de folhas verdes, cereais integrais e

frutas para garantir unia boa gestação e

o desenvolvimento normal da criança.
O sistema de defesa do corpo age

melhor num corpo bem mineralizado e

corretamente vitaminado.
A manja de supervalorizar as

proteínas e os carboidratos refinados tem
sido a principal responsável por uma

'

geração sujeita a tantos males de

infecção e doenças degenerativas.
Oalimentocru. as frutas e as verduras

merecem o primeiro lugar em nosso

cardãpio. É um bom costume comer.

primeiro a salada crua no almoço,' e
primeiro as frutas no desjejum e no

jantar. As células estarão recebendo os

elementos próprios. livres de resíduos
mcômodos e tóxicos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR

LEI N° 2.116
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A REAJUSTAR VENCIMENTOS DOS

SERVIDORESMUNICIPAIS.

o Prefeito do Município de Gaspar.

Faço saber que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou o Projeto, eu o sanciono
e promulgo a seguinte Lei:

Art. 1 ° - Fica o Poder Executivo autorizado a reajustar o vencimento dos ServidoresPúblicos Municipais, no percentual de 3,50% (três virgula ciqüenta por cento) sobre o
salário de abril de 2001.

Art. 2° - As despesas decorrentes da presente lei correrão por conta de dotaçãoprópria, consignada no orçamento vigente em cada órgão.

Art. 3° - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, retroagindo seus efeitos
a 01 de maio de 2001, revogadas as disposições em contrário.

Prefeitura Municipal de Gaspar, 28 de maio de 2001.

PEDRO CELSO ZUCHI
Prefeito Municipal

NebulizadorNS com 3 anos de garantiaporR$ 55, 00Íitcina Vaxi-gripe 2001 (Francesa)porR$ 18,90 aplicada

Disque Farmácia 332-0579

.-

VE..A wq ,gllj·E A .çl)� !' O.A$iRAIl "(l.,f!;
F_tER �jE�� CiIEU "IE\GÓ�I.

-. coniulta de crédito;
local� intercâmhios

,

quáridêi solicitados; .

. coíwênio com fadas às'
cidadesdo Pais...

Consultá de crédito, local e
intercâmbios quandO

-

solicÍtados; convê$ com

tQdas as cida®S do País.
_

-r: �� =- -

,.,..�
.

ConSulta de cheque; vídeo
-,' cheque "Nacipnàl''-

tJ
COl- GASPAR

-

Câmara de Dirigentes l.ojsIas
Rua CeI. Arislifraoo RaJJIls, 5D2 - Cenlro
89110-000 - Gaspar -Santa CataJina

e P& Telefone: (Oxx47) 332-2599

Metas
30 a 05/06/2001

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR 1[]L�VERNO POPULAR

LEI n" 2.115
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A DOAR IMÓVEL AO ESTADO

DE SANTA CATARINA, CONDICIONADAMENTE, PARA CONSTRUÇÃO DEQUARTEL, DA POLÍCIA MILITAR E GUARNIÇÃO DE CORPO DE BOMBEIROS

o Prefeito do Município de Gaspar.
Faço saber que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou o Projeto, e euo sanciono

e promulgo a seguinte Lei:

Art. ]O - Fica o Poder Executivo Municipal autorizado a transferir ao Estado de Santa
Catarina, por doação condicionada, . área de terras de sua propriedade, com metragem de
1.418,22 m2 (mil, quatrocentos e dezoito metros e vinte e dois decímetros quadrados),localizada no Condomínio Centro Cívico, na esquina da Avenida Olga Wehmuth com
Rua Jackcélia de Andrade, Bairro 7 de Setembro, em Gaspar, a ser desmembrada de área
maior, matriculada no Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Gaspar; sob o n"
12.608, destinada exclusivamente à construção de Quartel da Polícia Militar do Estado
de Santa Catarina e guarnição do Corpo de Bombeiros, conforme planta de localização e
memorial descritivo anexos, que são parte integrante da presente Lei.

Art. 2. o - O imóvel, mencionado no artigo anterior, reverterá ao patrimônio du
Município de Gaspar, caso o Estado de Santa Catarina não promova, até o dia 31/12/
2001, a construção das obras públicas às quais o bem doado se destina.

Art. 3. o - Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições
em contrário.

Prefeitura Municipal de Gaspar, 28 de maio de 2001.

PEDRO CELSO ZUCHI
Prefeito Municipal

332-1620

Anuncié

nf...
o.J..f ....

'

...••..' 't.. '."... "
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Entrada. 24xfixas iI Modelo!Ano

: CG 125 Titan 95 350,00 129,23
, CG 125 Titan 96 400,00 139,07
r CG 125 Titan 97 450,00 148,91
j CG 125 Titan 98 500,00 158,75
, CG 125 Titan 99 500,00 1.69,45

CR 98

Suzuki 1.100 95

Suzuki 1.110 90

CG 2000 com partida
j Strada 94

8.000,00

16.000,00
12.000,00

3.800,00

3.300,00 j

Vende-se
Casa mista localizada no
Bairro 7 de Setembro,
próximo ao Colégio Frei

Godofredo.
Valor R$ 15.000,00.
Informações pelo fone
332-3571 com Irani

.

Material de
MATERIALOECO.STRU�OConstrução
FonelFax: 332-0077 /332-0290

RuaHercílio Zimmermann, 1055 -

MargemEsquerda - Gaspar
CGCOO.453.448/0001-60 Insc. Est. 253.032.466

Supermercado
Arno Goedert

Rua Luiz Franzõi, n° 250
.

Margem Esquerda - se

Anuncie no

332-1620

COMPRA - VENDE- TROCA - FINANCIA

Celta 1.0
Seat Ibiza - 1.0 � 16 VaI. Compl.
Escort Perua - GL 1,6 Compl.
Ranger :_ XLT - 4 Portas - Compl. .

Marea SX 1.8 Completo
Toyota - Hilux 4 CD - SR 5/2.8. Compl
Pickup- Corsa GL 1.6 .

Pálio EX 1 .0 4 portas
Vectra - GLS - 20 - Compl.
Santana - 2000 - MI - Completo
F 1000 - HSO Xl Turbo com ar/dir.
Pálio ED 2 Portas
Gol1000 - 1- Plus
Fusca - motor 1.600
CorsaWind 1000
Tempra - Ouro 2.016 VaI. Compl.
Uno - Eletronic.1000 - 2p. c/ar cond.
Monza GL 2.0
ImplBMW 325 - Mecânica - Compl.
Versailles GL 4 portas - compl.
Brasinca Passo Fino Compl.
Caravan Comodoro
Parati L 1.6

OKm
2001
2000
2000
2000

99
98
98
97
97
97
97
96
96
95
95
95
94
93
93
88
86
85

G
G
G
O
G
O
G,
G
G
,G
O
G
G
G
G
G
G
G
G
A
O
A
G

Vermelho
Vermelho
Azul
'Azul
Cinza Per.
Azul
Branca

_ Branco
Prata
'Cinza

.

Branca
Branco
Azul
Prata
Vermelho
Cinta
Verde'
Azur·
Preta
CinZa·
Preta
CinZa
Branca

Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - Cei. 9983-2211
Rua Anfdóquio Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar.

332-0002/332-�960

,

' FUJA DO ALUGUEL' -

Compre, construa ou reforme imóvel comercial,
residencial ou rural pagando em até 140·meses.

Crédito

R$ 16,376,68
R$ 21.659,48
R$ 32.753,36
'R$ 49.130,04

Parcela

R$ 135,25
. R$ 178,87
R$ 270,49
R$ 405, 74

Creci 1678/J

Banqalô
Imóveis Ltda
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

'"
. VENDE· CASAS

Bela Vista - Mista com 82,00m2 - 03 dormitórios - R. Bernardino A. Souza - R$ 15 mil;
-Alvenaria com 250,00m2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Bom Retiro - R$ 55 mil;
Belchior - Alvenaria - semi-acabada - com 32,00m2 - RuaJosé Antão Soares - Belchior Central- R$ 6·mil;
-Alvenaria com 48,00m2 - 02 dormitórios - Rua Vidal Flávio Dias;

.

-Belchior Baixo.jio lado do Clube Locomitovas - R$ 18 mil;
Centro - Alvenaria - alto padrão - totalmente mobiliada - com área total de 340,60m2 + piscina Í2x06 - 04 dormitórios, sendo
OI suíte -Rua Douglas Alexandre - Preço e condições à combinar - Terreno com 2.963,09m2.

.

-Alvenaria com 200,00m2, localizada na Rua Itajaí - 03 dormitórios sendo O I suíte, possui móveis embutidos, aquecimento
solar. - R$ 100 mil;
Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo O I suíte - R$ 120 mil.
Coloninha - Alvenaria com 145,20m2 - 02 pisos -03 dormitírios - Rua Frei, Canízio - R$ 45 mil;
Figueira - Alvenaria com 289,00m2 - 02 pisos + galpão com 135,00m2 - Rua Francisco S. Schneidert - R$ 55 mil;
-Alvenaria com 465,00m2 - 02'pisos - terreno com 1.232,OOm2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Cerena Delandréia. R$
180 mil;

.

-Alvenaria com 261,llm2 - semi-acabada - 02 pisos - Rua Vitória Anacleto Cardoso - R$ 85 mil;
Gasparinho - Alvenaria com n,00m2 - 03 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 100,00m2 - 03 dormitórios. Terreno com 2.CiOO,oom2 - Rua Osnildo Félix· R$ 25 mil;
Ilhota - Alvenaria com 73,00m2 + terreno com 1.127,35m2 - tipo pequeno sítio - Rua Guilherme João Brockveld -llhotinha
- R$ 32 mil;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
-Alvenaria com'198,00m2 - 02 pisos - nova - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Lagoa Vermelha - R$ 55.mil;
-Prédio de Alvenaria - 02 pisos, com 288,00m2 - Rod. Br 470 - R$ 85 mil;
-Alvenaria com !30,00m2 - 03 dormitórios, sendo 02 suítes - Rua Inês Sabei - R$ 30 mil;
- Alvenaria com 63,00m2 - nova· 02 dormitórios, Sendo OI suíte - Rua wussanga - R$ 22 mil;
- Alvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Pedro Simon - R$ 75 mil;
B. Santa Terezinha - Ivenaria -'- nova - 02 pisos - com 140,00m2 - 02 dormitórios - Rua Ivo Testoni - R$ 40 mil:
- Alvenaria com 143,00m2 - nova - 03 dormitórios, sendo 0.1 suíte - íot. Por do Sol - R$ 53 mil;
- Alvenari com I 32,75m2 - 03 dormitórios -'Rua Belém - R$ 40.mil;
- Alvenaria com 80.00m2 - 03 dormitórios, sendo OI sufte '- semi-acabada - Rua Pedro da Rocha - R$ 26 mil;
B. Sete de Setembro - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com 180,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;
-Mista - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 22mil;

.

-Alvenaria - alto padrão - com 600,OOm2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina - Rua Canoinhas. Preço e condições a combinar.
VENDE - TERRENOS

.

Bela Vista - Rod. Jorge Lacerda com 1.098,oom2 - R$ 38 mil;
Centro = Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo OI prédio em construção - R$ 60 mil;
Gaspar Grande: Rua Pref. Leopoldo Schramm (Fundos) - próximo Clube Canarinhos - com 23.946,40m2 - R$ 22 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300.00m2 - R$ 6.500,00;

.

-Rua Niterói com 500,00m2, contendo Oficina Mecânica completa (galpão, máquinas e equipamentos) R$ 130 mil;
-Lotearnento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
-Rua Lagoa Vermelha com 390,OOm2 - R$ 8 mil;
- SR 470 - Fundos - com 1.3000,00m2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 - R$ II mil;
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 607,38m2 - R$ 9 mil;
- Loteamento" Por do Sol" com 630,OOm2 - R$ 10mil;
Coloninba - R. Evaldo Gaertner com 835,OOm2 - R$ 20 mil;
- Rua Arnoldo Koch com 464,00m2 - R$ 10 mil;
-Rua Sílvio João Zimmennann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
-Rua 1mbituba com 2.368,00m2 - RS 30 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Manoe) Bittencourt - Fundos =-com 526.00m2 - R$ 16mil;
-Rod, Francisco Mastela - Fundns doHotel-com 390,OOm2 - R$ 13 mil;
-Rua Eduardo Heinig com 592,OOm2 - R$12mi):
-Rua Angelina Motter, com 321.25m2 - RS 6mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.391,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50mil;
--Terreno com 3.192,00m2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;
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Infantil doTupi·mantém invencibilidade
Foto: Renato Zimmermann

No mirim, o elenco de Celso
Nicodemos fOI derrotado pela
representação de ltajaí pelo placar de

'

3 a 1. A equipe mirim volta a campo
neste Sábado, quando recebe o

Camboriú.

Os jogos estão marcados para

começarem às 14:00 horas com local

a ser definido, já que o Carlos Barbosa
Fontes aguarda o jogo do profissional
do Tupi para domingo.

Renato Zimmermann a fortemarcação do Barroso impediu que
o elenco gasparense ampliasse o

marcador.
O próximo jogo do infantil, será neste

sábado contra o Camboriú e define o

campeão do primeiro turno da

competição.
,

< A equipe pré-mirim comandada pelo
técnico Freitas, mesmo jogando bem, não
conseguiu segurar o Barroso e foi

derrotada por 3 a 1.

Pelo Il" Campeonato Regional dos
Pequenitos, a equipe infantil do Tupi,
jogando em casa, manteve a

invencibilidade de 7 jogos e alcançou
a liderança da competição ao lado do
Camboriú.

Radamés cobrando penalti, foi o au
tor do único gol da partida aos 10 mi
nutos do primeiro tempo. O Tupi este
ve melhor durante toda a partida, mas

Campeonato do 7 chega à finalGaspar entre os melhores
da FENAJEEP

Renato Zimmermann veteranos, quando o 7 recebe o Senior s

Guaramirim.

No jogo dos veteranos, realizado no
último sábado, o 7 foi à Guabiruba e

empatou com o Olaria em 3 gols.
A competição que contou com a

participaçao de oito equipes, foi uma
. promoção da diretoria de esporte da:

, sociedade, e teve por objetivo integrar
seus sócios e conseguir a adesão de

novos associados. Segundo Miro

Sávio, diretor de esportes da Sociedade,
o objetivo foi' alcançado, "nosso
associado ficou satisfeito e obtivemos

a adesão de novos sócios", avalia o

diretor.

Depois de encerrada a competição
a diretoria deverá se reunir para fazer

uma avaliação da competição.

o Jeep Clube de Gaspar participou
no último final de semana da 8" edição
da Fenajeep. O encontro, considerado
um dos maiores do gênero no país, reu
niu pilotos de várias partes do Brasil.

Nas provas de raid, Gaspar conquis
tou o 7" lugar com Eduardo Moser (pi- ,

loto) e Carlos. Roberto dos Santos (na
vegador).

Nas provas de cross, o domínio foi
dos gaúchos, com a vitória de Beto
Chiarello de Soledade (RS). Rogério
Gruneich de Gaspar ficou com a quinta
colocação, seguido pelo também

gasparense Renato Gruneich.
, Completando a equipe de Gaspar
estavam Jan CarlosMuUer, Fernando da
Silva, Giovani, Neni e Luiz Hostins.

Com o evento, realizado na cidade
de Brusque, mais uma vez Gaspar se fez
representar em eventos nacionais pelo
Jeep.Clube de Gaspar.

Depois de sete rodadas, foi realizada
as semifinais da Taça Pedro Mateus da

Silva;
Na primeira semifinal do dia, a equipe

daRecuperadoraMB aplicou uma goleada
no Tomio. Ao vencer por cinco a zero, a

equipe da MB garantiu presença na grande
final.

Na outra semifmal, Novo Oeste e Rua
Maranhão fizeram o melhor jogo da

rodada. O Novo oeste confirmou o

favoritismo e venceu a partida por 4 a 2.

As finais acontecem neste sábado, o

primeiro jogo pela decisão do terceiro
lugar entre Tomio e Rua Maranhão, será
às 13:00 horas, às 14:30 horas será a final

entre Novo Oeste e RecuperadoraMB, em
seguida será realizado o jogo dos

Os alimentos arrecadados no jogo
.beneficente entre os veteranos do

Clube Sênior Gaspar eVeteranos do
Floresta,com a participação ,do .téc
nico do Tupi Biro-biro, foram doa

dos às famílias carentes, identificadas

pela Associação dos Moradores da
Rua Pedro Simon.

No próximo sábado, a Associação
estará distribuindo roupas arrecada
das em campanhas,

, """

COLEGIO SAO FRANCISCO
Rua Doralício Garcia, 777 .. Gaspar/SC

Fone: (Oxx47) 332-1088
E-mail: csf@zaz.com.br

Site:wwwblumenau.za�.com.br/csf

não contarem os erros que comete quando esrão lendo;
fizerem com que a criança leia em uma posição confortável;
demostrarem que ler é divertido;
não deixarem que os maiores zombem do seu modo de -Ier;

'

.. felicitá-lo por ler bem;
fizerem com que saiba que estão orgulhosos deles.

.

Ajude seu filho a' ler melhor
(Prof. LucieneMagali ç. Berti - prof. .J'série)

A criança precisa praticarmuito a leitura. Quanto mais ler e mais prazer tirar
da leitura, melhor leitora será. Mas não é necessário que leia sempre em voz' alta.

Estimule a imaginação dela, para que a mesma faça de conta que está na escola,
que é professora, o papai, a mamãe. Elas adoram fazer o papel de adultos, pois se

sentem mais autônomas. Diga: "leia esta história para o bebê dormir", (e dê um

boneco). Faça como a professora, leia 'para os alunos. Como a criança se diver

tirá praticando assim! Adorará ler para os irmãos, pois se sentirá grande e im

portante. Muitos educadores acham que uma das necessidades básicas para o

êxito da criança que está aprendendo a ler, é o conceito que tenha de si mesma,
é dizer que opinião tem de sua própria pessoa.

Façam com que seu

filho goste de 'ler

A criança compreenderá que vocês estão ansiosos por progresso. Deixem bem

claro que acredita nela e que sabe que ela aprenderá a ler. Façam com que a

leituras seja uma experiência agradável para a criança e assim farão com que goste
de ler. Comecem a cultivar o orgulho que vocês sentem em ler. Ensine que os

livros são seus amigos. Presenteiem a criança com livros em datas comemorati

vas. Eles não precisam ser caros, pois existem bons livros baratos. Se possível,
visitem a biblioteca pública para que se familiarize junto de vocês com esse ambi

ente.

Quanto tempo a criança deve praticar a leitura? Quanto mais pratÍcar, me
lhor será o domínio da leitura. No entanto, não a prive de brincar, em vez de

estimulá-la, poderá acabar detestando os livros. A criança precisa sentir prazér na
leitura.

Tudo o que desejamos saber está nos livros e quando s� descobre o maravilho

sos mundo do saber através da leitura, não se quer parar mais.

Façam com que seu ftlho

se sinta bem

Se acreditam que podem, geralmente conseguem. Vocês podem conseguir
que seu filho estimule mais a si mesmo se:

certificarem-se que o livro que lhe interessa é suficientemente fácil para
que possa ler sem ajuda;

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOIS TOQUES
por Renato Zimmermann

rzesportes@bol.com.br

Cruzeiro do Vale
Parabéns especiais aos amigos do

Cruzeiro do Vale, em especial a seu'
diretor Gilberto Schmitt. São onze

anos de jornalismo. Parabéns
Cruzeiro-do Vale!

Sucesso!

Jogo do Tupi
Domingo às 15:30 horas, o Tupi

entra em campo, no Carlos Barbosa
Fonte.É hora de você fazer sua parte.

. Vá ao estádio, prestigie!

Fim da Fundação
1\...0 estranhem se num futuro

próximo, o prefeito desativar a

Fundação Municipal de Esportes!

Lance Esportes
Uma boa opção para compra de

materiais esportivos, é a nova loja
da Lance Esportes. Anexo a

Relojoaria Ernesto, e com direção de
Ivan e Ronaldo. a loja oferece uma

grande variedade em materiais

esportivos.
Dê uma passada por lá e confira!

Cruzeiro EiC,
Continuam abertas as inscrições

para o l° Torneio de Futsal que será
realizado na sede do clube

(Gasparinho Quadro), no dia 10 de

junho. Aos interessados entrar em

contato com Garoa -332-6081 ou

Deco�332-3618. O torneio será para
comemorar as reformas e a nova

pintura da quadra de esportes.
Participe!

Clube Sénior Gaspar
O cl ube de veteranos foi à

Brusque e venceu o América local

pelo placar de 4 a 3. O próximo jogo
será no gasparense neste Sábado,
contra o São domingos de

Navegantes.
Desta vez sem Biro-biro!

Frase: "É atrevido o moleque ".

(Biro-biro, sobre a atuação de
Marcelinho no jogo contra o

Atlético Alto Vale no sábado)

Tupi fazseu primeiro jOgO emcasa neste domingo
Renato Zimmermann

A di-retoria do Clube Atlético Tupi
confirmou, para este domingo, o

primeiro jogo da equipe que deverá

disputar a segundona .

..0 jogo está marcado para. às 15:30

horas, no Carlos Barbosa Fontes, e será
.

contra 6 Caxias de Joinville .

Será tuna -oportunidade para Biro-
.

biro testar �éus .comandados, que já vêm
.

treinando juntos háduas semanas. Para
o jogo de domingo, o elenco gasparense
poderá contar com novos reforços que
chegaram no início da semana e já estão
treinando com a equipe.

Para o público será avez de prestigiar
e conhecer o elenco do Índio ..

Jogo treino
O Tupi fez contra a equipe júnior do

Atlético Alto Vale de Rio do Sul, um
jogo treino, no último Sábado, na casa

do adversário.
Apesar do pouco entrosame!lto do

elenco,' Biro-biro pode fazer uma ava

liação do trabalho feito até o momento,
" O resultado foi muito bom, estamos
em iniício de trabalho", avalia o treina
dor que deverá fazer alguns acertos na

equipe para o jogo de domingo contra o

Caxias. A grande revelação da equipe foi
o estreante Marcelinho, que surgiu do

peneirão do Tupi. Marcelo do Santos tem
20 anos, é gasparense, com passagens
pelo Bec e pelo Santa Catarina, o joga
dor vem atuando pelo Atlético de Vila

Itoupava, o qual disputa a Copa RBS de
Futebol Amador.

Peneirão

Prossegue hoje, no campo do Floresta.
(Margem Esquerda), o peneirão do Tupi.'

O primeiro peneirão, realizado na

última quarta feira no campo. do Sete,
atraiu um bom número de atletas, sendo
na sua maioria para a categoria Júnior,
com garotos nascidos a partir de 1981.

Alguns deles já se encontram

treinando com os profissionais, e devem
permanecer por maisduas semanas para
que possam ser melhor avaliados. Para
Biro-biro, que comandou o peneirão, "
Tem bons garotos, mas não podemos
avaliar em um jogo", segundo o

treinador o peneirão continua ainda em

mais duas fases.
Maicon Stupp, de 18 anos, que

participou do primeiro peneirão ,

considera o teste uma boa oportunidade
para os jogadores de Gaspar,

" É uma

chance par<;t mostrarmos nosso futebol

Foto: Renato Zimmermann

Marcelinho se destaca no profissional
e quem sabe conseguir uma vaga no

juniores".
Para o profissional, a comissão

técnica está avaliando um volante que
fez testes no peneirão e está treinando
com a equipe profissional.

Os testes prosseguem hoje a tarde às
14:10 horas no campo do Floresta, aos
interessados é só comparecer no local
levando chuteiras , shorts e meias.

C,�tar.�fl�ns� d�"
§ufi�l"crgss

Renato Zimmermann

Os pilotos gasparenses participaram,
no último final de semana, da 4a Etapa
do Catarinense de Supercross em Vidal
Ramos.

Competindo pela Categoria Força
Livre Especial, com a moto 125 cc,
Jhonatan Batista conquistou o quarto
-lugar. A prova serviu de treino para o

piloto que participa neste domingo, da
1 a Etapa do Brasileiro de Supercross ,

na cidade- de Foz de Iguaçú (PR).
Para Jhonatan, foi um bom teste,

"

Tenho participado em muitas provas de

motocross, precisava competir na

super", declarou o piloto que deixou de

participar de duas etapas do estadual da

supercross".
Outro gasparense que se deu bem, foi

Jean Batista, competindo pela categoria
Júnior o piloto gasparense conquistou o.

quarto lugar.
•.•__ ••_ ••. �__••.••••�.__ •••••••�._c_ •• _._. ��__._.;�_'_'__��_

,
t

,'�

Gaspar conquista
medalhas com a 3 a idade

Renato Zimmermann

Os grupos da terceira idade de Gaspar
participam amanhã, na cidade de Bal
neário de Camboriú, do encerramento da

Olimpíada da Maturidade.
O evento reuniu atletas com mais de

50 anos, de diversas partes do Brasil.
A representação gasparense forma

da por oitenta atletas, conquistou ouro e

prata no boliche masculino, duas me
dalhas de ouro e uma de prata no boli
che feminino, ouro no dominó e uma

de bronze na canastra em duplas.
Será no encerramento, a entrega de

certificados para todos os participantes.
Rui Zimmermann, coordenador dos

grupos de 3a idade de Gaspar, mostra

se satisfeito com a atuação dos atletas,
principalmente com a iniciativa da rea

lização do evento,
" Foi muito bom, já

estamos nos' preparando para a próxi
ma", finaliza o coordenador.

Batizado de Capoeira
Renato Zimmermann

Será neste domingo, às 14:00 horas,
na Tropical Academia, o 3° Batizado da
cidade d,e Gaspar. Oencontro reúne mes-.
tres de capoeira das cidades de Curitiba,
Balneário de Camboriú, Blumenau,
Itajaí e outras cidades da região.

.

Serão batizados alunos da Tropical
Academia, Academia Treinamento Célia
Regina (Itajaí), CDI Tia Maria Elisa

(Gaspar), Centro Educativo(Gaspar),
CDI Vovó Benta (Gaspar) e Jardim de
infância Sonho Meu(I1hota). O ingresso
para prestigiar o evento será um quilo
de alimento não perecível.

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE
Aulas Práticas e Teóricas

Renovação e 1°Habilitação
"

332-2334 - 332-501 O
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676

Centro - Gaspar/SC
.... ------- --.--_ --_ .. -- _-- -- --
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Esco1inha de Vôlei - Curso deMan�qUlm - Y'oga. Sal,ao de �.e�eza
Clínica de Fisioterapia e Hidroterapla, - Sauna e Terapias Holísticas
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Rodeio Crioulo
repete -o sucesso do

ano anterior
Renato Zimmermann

Mesmo com a chuva que caiu no

Domingo, o Rodeio Crioulo de Gaspar.
foi um sucesso.

O evento que começou na quinta-fei
ra passada, encerrou rio domingo. Segun
do os organizadores, aproximadamente
20 mil pessoas passaram pela Cancha

Engelbert Schramm.
.Entre as muitas atrações da festa, des

taque para as provas de laço, que atraiu
grande número. de laçadores, desde pro
fissionais e amadores.

Entre os destaques, está a gasparense
Daniela Deschamps de 14 anos, sendo a

única menina a participar da prova.
Daniela está na Seleção da ga Região, e

vai disputar em Tubarão uma vaga para
a seleção catarinense que irá disputar o
brasileiro no mês de julho em'Brasília.

Tarquinu Vieira, laçador .do Rio
Grande do Sul, veio a festa pela primei
ra vez e promete voltar na próxima, "É
muito bom, se Deusquiser voltarei ano
que vem", declara satisfeito o laçador.

Pará entre�er o público, além das

competições; estavam os narradores, um
show à parte. Suzenando do Carmo Neto,
o Nando, veio de Laurentino para ser um

dos narradores da competição. Partici
pando do Rodeio de Gaspar há 9 anos,

Nando considera a boa dicção e o bom
relacionamento com os CTG's fator im

portante para uma boa narração," Você
tem que ter conhecimento do que está'

fazendo", complementa o narrador. tem muitos participantes" declara o CQ-

Outra' prova que atraiu grande pú- ordenador.
blico foram as Gineteadas. O primeiro

i Fabrício Schramm, Preso do CTG Co

lugar 'da prova foi para Vacaria(Rff). ração do Vale, considerou um sucesso

Os artistas também tiveram oportu- o evento de Gaspar. Para ele os rodeios
nidade de mostrarem seu talento. de São João Batista e Vi-dal Ramos atra-

,

Elisandro da Cruz, responsávelpela par- palharam um pouco omovimento, "Ape
te artística, comandou as atividades, en- sar de rodeios em outras cidades e a chu
tre elas : declamação de poesias, con- va de domingo, tudo correu bem, só não
curso de gaita, solista vocal e apresenta- foi melhor porque a prefeitura não nos

ção de invernadas. "É uma atração, que apoiou" declara o presidente.

Resultados das provas

,

Daniela Deschamps de 14 anos, foi a
única participante do sexo feminino.
A gasparense tenta em Tubarão uma

vaga para disputar o brasileiro por
Santa Catarina.

Laço Equipe
1 ° - CTG Porteira Campo Bellense- Campo Belo
2°_ Piquete Beija Flor- Balneário de Camboriú
3°_ CTG Retiro Crioulo- JoinvilIe

Laço Patrão CTG
1°_ CTG Esteio da tradição- Barra Velha
2°_ CTG Estância Caledônia- Camboriú
3°_ CTG Retiro Crioulo- Joinville

Laço Patrão Piquete'
1°_ Piquete Estância Velho Pai- Itaiópolis
2°_ Piquete Ivernada de Guapo- Agronômica
3°� Piquete Lenço Branco- Gaspar

Vaca Parada ( 0-8 anos)
1°_ piquete Guri Campeiro- JoinvilIe
2°_ Piquete Negro Velho- Rio Negrinho
3°- CTG Laço Forte- Ibirama

Vaca Parada (07-11 anos)
1°-CTG Laço Aberto- Laurentino
2°_ CTG os Praianos- São José
3°_ Piquete LençoBranco- Gaspar

Laçada de Piá
1 0- CTG Eliseu Schimtz-Luis Alves
2°-CTG Fazenda Silva Neto- Canelinha

Individual Duplas I

1°_ CTG Querência Trentina- Nova Trento
2°_ CTG Treze Guapos- Imbituba
3°_ CTG Porteira Campo Bellense- Campo Belo

do Sul

I
I

I
- I

Duplas
.' i

1 0- CTG Mangueira Campo Bellense- Campo
Belo do Sul

2°_ Piquete Potro Crioulo- Gaspar .

3°_ Piquete Beira Estrada- Gaspar

3°- CTG Querência do Vale- Gaspar

I

Laçada de Guri
1°_ Piquete Lenço Colorado- Camboriú
2°_ Piquete Fazenda Cambará- Lages
3°_ CTG Alma Serrana- Lages

.

I

I

Gineteada
1°-CTG Cabanha Rio Grande- Vacaria (RG) !

2°_ Cabanha AnabilIe - Uruguaiana I
3°_ CTG Esância Gaudéria- Correia Pinto

Troféu Cidade de Gaspar
1°_ Piquete Estância Velho Pai- Itaiópolis
2°_ CTG Querência Trentina- Nova Trento. .

3°_ CTGBarbicacho Colorado- lages

I

1
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